

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados

RESUELVE

Expresar beneplácito y reconocimiento de la HCDN al deportista catamarqueño Julián Gutiérrez por su participación y desempeño en los Juegos Olímpicos de París 2024, donde obtuvo diploma olímpico para la República Argentina, en la categoría rifle de aire 10 metros.

Silvana Micaela Ginocchio
Diputada Nacional, Catamarca

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto de resolución tiene por objeto expresar su beneplácito y reconocimiento al deportista catamarqueño Julián Gutiérrez por su participación y desempeño en los Juegos Olímpicos de París 2024, donde obtuvo diploma olímpico para la República Argentina, en la categoría rifle de aire 10 metros.

El tirador catamarqueño Julián Gutiérrez inicio este camino en los Juegos Evita donde comenzó a destacarse por su talento. Este año participó por 1era vez en los Juegos Olímpicos representando con orgullo a nuestro país, plaza que se había asegurado por haber ganado la medalla de oro en Rifle 10m en el XIV Campeonato de las Américas de Rifle y Pistola 2024.

"En 100 años de participación argentina en Juegos Olímpicos, nunca un deportista catamarqueño había sido parte de la delegación".¹

El gobernador Raúl Jalil felicitó a Julián por representar a Catamarca y Argentina en los juegos e instó a que siga trabajando en la misma línea. *"Julián es un ejemplo de deportista a seguir por todos nuestros jóvenes catamarqueños, y la muestra de que con trabajo serio y constante se puede llegar lejos".²*

Con 23 años, cuenta con una vasta experiencia deportiva, a los 18 años en su debut panamericano en los Juegos de Lima 2019 obtuvo la medalla de bronce en 10 metros rifle y la medalla de oro en rifle de aire mixto junto a Fernanda Russo. En los Juegos Suramericanos Asunción 2022 se destacó también alcanzando la medalla de oro y en los Panamericanos Santiago 2023 finalizó en el quinto puesto en equipo mixto rifle de aire y séptimo en rifle de aire 10m.

Después de haber logrado su mejor actuación personal en un torneo internacional -sumó un total de 631.7 puntos tras 60 disparos-, Gutiérrez tuvo tres disparos de menos de 10 que lo relegaron en su búsqueda por avanzar en la clasificación. En la primera secuencia de cinco tiros logró un 10.5, 9.3 (el más bajo), 10.5, 10.8 (su mejor) y 10.3 En la segunda tanda sus cinco disparos dejaron este registro: 10.4, 10.2, 9.7, 10.7 y 10.3. En los últimos dos logró un 9.9 y 10.2, que determinaron su octavo lugar en la competencia.

¹ <https://www.lavoz.com.ar/deportes/y-mas/diploma-para-julian-gutierrez-en-su-primera-participacion-olimpica/>

² [ps://www.elancasti.com.ar/politica-y-economia/jalil-recio-al-olimpico-julian-gutierrez-n560109](https://www.elancasti.com.ar/politica-y-economia/jalil-recio-al-olimpico-julian-gutierrez-n560109)

El exitoso desempeño de Julián Gutiérrez tuvo gran repercusión en la prensa de todo el país que siguió su actuación y celebró el Diploma Olímpico alcanzado.

La Federación Argentina de Tiro, hizo referencia al logro de Julián, resaltando su talento y dedicación, actitud y espíritu deportivo: *"El desempeño de Julián es un logro descomunal que pone al tiro deportivo en la vidriera del deporte nacional, especialmente en una época en la que las imágenes y las redes sociales juegan un papel crucial en la difusión de nuestras disciplinas. Este resultado es el fruto del esfuerzo y la dedicación de Julián y su familia. Además de su talento y dedicación, Julián es un ejemplo de humildad y resiliencia. Su trayectoria demuestra que, con perseverancia y esfuerzo, se pueden superar los desafíos más grandes y alcanzar las metas más altas. Su actitud y espíritu deportivo son una inspiración para todos nosotros"*.³

"Julián Gutiérrez hizo historia para su deporte y logró un hito significativo para la delegación argentina en los Juegos Olímpicos al asegurar un lugar en la final de la prueba de rifle de aire comprimido 10 metros masculino. A sus 23 años, el joven de Catamarca sorprendió al mundo del deporte al clasificarse con récord argentino de la prueba y garantizó un diploma olímpico para el equipo nacional".⁴

"El tirador argentino Julián Gutiérrez logró este lunes un hito clave no sólo para la delegación nacional en los Juegos Olímpicos de París 2024, sino también para su deporte ya que, a sus 23 años, consiguió el segundo diploma olímpico en la historia de la disciplina. El joven catamarqueño sumó 122.8 puntos y quedó octavo en la final de la prueba de rifle de aire comprimido 10 metros masculino".⁵

"Julián Gutiérrez, oriundo de Catamarca, ya había hecho historia a sus 23 años: este domingo pasó el corte en la especialidad rifle de aire 10 metros, encima pulverizando los records de Argentina y Sudamérica, se aseguró el diploma olímpico y se clasificó a la final en los Juegos Olímpicos de París 2024. En el último pasito, el que podía darle su primera medalla a la delegación albiceleste, no se pudo cumplir el sueño máximo. De todos modos, el primero, que era representar con altura a su país en los JJ.OO., lo consiguió con creces".⁶

"La actuación de Julián fue excelente. Es la mejor ubicación de un tirador de rifle en la historia. Hay que tener en cuenta que en una época no había finalistas y los primeros fueron desde 1988. Desde ese momento, no hubo nunca un argentino entre los ocho en

³ <https://www.fedargtiro.org/noticias/julian-gutierrez-hace-historia-en-los-juegos-olimpicos-de-paris-2024>

⁴ <https://www.infobae.com/deportes/2024/07/28/historico-julian-gutierrez-se-clasifico-a-la-final-en-una-prueba-de-tiro-y-luchara-por-las-medallas-en-los-juegos-olimpicos/>

⁵ https://elcanciller.com/deportes/la-historia-de-julian-gutierrez--el-tirador-que-aprendio-apuntando-a-una-caja-de-vinos-y-logro-un-diploma-olimpico-para-argentina_a66a67ff44639f1f1a23aa17e

⁶ https://www.ole.com.ar/juegos-olimpicos/historico-julian-gutierrez-clasifico-final-rifle-aire-10-metros_0_TPDJvWc9BF.html

una prueba de rifle hasta hoy. Tiene una proyección enorme con 23 años. Es muy metódico y sabiendo que puede entrar, ahora va a ir por más".⁷

La provincia de Catamarca promueve las actividades deportivas y de recreación en sus distintas manifestaciones como camino de desarrollo social, formación integral y aprendizaje de valores, apoyando a sus deportistas. Julián Gutiérrez es un digno representante de nuestros valores nortños y de la nación, un orgullo para la provincia y el país.

Para tomar dimensión del resultado de nuestro deportista en la historia del tiro olímpico para Argentina, hay que mencionar que fue el mejor desempeño de un atleta de dicha disciplina en casi 70 años desde la actuación de Oscar Cervo en Melbourne 1956, que logró diploma olímpico al terminar en el 5° lugar en la prueba de pistola rápida a 25 metros.

Julián Gutiérrez asegura estar orgulloso de haber representado a la Argentina, a Catamarca, contento con lo que hizo, con la clasificación obtenida, y con muchos sueños y esperanzas hacia adelante. La presente resolución de interés y beneplácito es un justo reconocimiento.

Por los fundamentos y antecedentes expuestos, es que solicito el acompañamiento de mis pares en el presente proyecto de Resolución.

Silvana Micaela Ginocchio

Diputada Nacional, Catamarca

⁷ <https://www.elancasti.com.ar/deportes/julian-gutierrez-la-sorpresa-argentina-paris-2024-lo-que-mas-me-gusta-este-juego-es-la-incertidumbre-n559876>